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山东

省城120与医院信息难共享
急诊医生表示急救资源不联网，增加患者风险
本报记者 李钢

本报德州11月20日讯(记者
郭光普) 20日，记者从德州

市急救中心获悉，德州市共计
99辆120急救车将在11月底全
部完成计价器的安装调试，12
月1日正式投入使用，10公里内
按照20元起步价收费。

据了解，德州 13县市区
共有急救车99辆，截至目前，
已有89辆急救车完成计价器
的安装调试，所有计价器都将
经过德州市质量技术监督局
计量所技术人员调试、检定后
投入使用。据急救中心工作人
员称，剩下的 10辆急救车也
将在11月底完成计价器的安
装调试，所有急救车计价器安
装完成后，将按照物价及卫生
部门联合制定的收费政策于
12月1日打表上路。

《德州市院前急救项目
收费标准》规定，安装计价器
后，急救车出车费将包括按
公里数收的救护车费、出诊
费、诊疗急救费等多项内容，
其中规定急救车 1 0 公里起
步，起步价为 2 0 元，超过十
公里的按每公里加收 2元核
算；监护费用加收 8元/每小
时；其他诊疗抢救费用也都
严格按照德州物价局相关文
件执行。

据了解，计价器安装后，
急救车可以像出租车一样机
打小票，将车牌、时间、路程全
部显示，详细的收费价格标准
会在每辆急救车里面张贴，对
每项收费都明码标价。

格追踪报道

德州120

下月起打表收费
10公里内起步价20元

本报青岛11月20日讯(通
讯员 李旭东 记者 刘腾
腾) 16名扒手从海南来到青
岛，十余天的时间里在青岛
人群密集的车站、商业区扒
窃作案，得手后将手机用快
递发给海南的同伙销赃，近
日，警方陆续将16人抓获，缴
获的手机就有70余部。

11月初，市区各公交车
站附近发生数起扒窃手机的
案件。青岛市北公安分局立
即成立专案组进行调查。11
月5日20时许，四名男子聚在
台东一路公交车站作案时，
被民警抓获，当场从四人身
上缴获6部手机。

经审查，四名嫌疑人交
代，10 月底，四人同另外 12
名海南老乡一起来到青岛，
组成扒窃团伙四处扒窃手
机作案。平日里几人都是分
开“活动”，互相并不知道对
方的行踪。

为了将这个职业扒窃团
伙一网打尽，自11月5日起，
市北警方组织了近千名警力
对辖区内的旅馆、网吧等人
群密集的场所展开了排查，
最终将16人全部抓获。经调
查，自10月27日至11月5日，
该团伙共发往海南、深圳等
地快递42件。随后，民警立即
赶到快递公司，截获未发出
的70余部手机。目前，警方正
在全力追缴其余被盗手机。

青岛偷来手机

快递回老家销赃

自购大白菜

免费送市民

看到菜农白菜滞销，滨州市
民王凯和朋友开着货车买了
4000多斤白菜，亲戚朋友也吃不
完，干脆就免费发放给市民。

王凯告诉记者，他得知滨州
高新区小营办事处许多菜农的
白菜都快烂在地里了，一毛钱一
斤卖不出去，一想价格这么低，
自己又有一辆小货车，不如买些
回来送给朋友们。但因为买得太
多，朋友们的用量实在有限，剩
下很多，就想着送给大家，也希
望大家都来帮帮菜农。

本报记者 张卫建 摄影
报道

本报青岛 11月 20日讯 (记者
曹思扬 通讯员 甄德才)

国产手机没卡无法报警，进口手
机紧急状态打不了110。20日，青
岛市消保委等22家消费维权单位
发表意见：应建立统一的紧急呼
叫平台，手机无紧急呼叫功能，生
产厂家涉嫌欺诈消费者。

国家质量技术监督局于2002
年颁发的通信相关行业标准中明
确规定，只有经检测能实现紧急

呼叫功能的手机，才能获得入网
许可。但事实上，目前很多手机的
紧急呼叫功能形同虚设。

据了解，根据功能不同，我国
设置的紧急呼叫号码有110、120
等，而一些国外品牌的手机往往
没有设置国内紧急呼叫号码，仅
设置了911、112等国外通行的紧
急呼叫号码；有的国产手机即使
设置了相应的紧急呼叫号码，打
通后往往仅播放语音提示，无法

真正接通紧急号码。消费者在手
机无卡时拨打紧急号码，需要统
一的呼叫中心平台来响应，如果
没有呼叫中心，就不可能被识别，
也就无法接通。

22家消费维权单位认为，应
建立统一的紧急呼叫平台。手机
生产商应确保手机产品中设置
紧急呼叫功能，并依照相关规定
保障这项功能得以正常实现，否
则涉嫌欺诈消费者。国外品牌应

入乡随俗，只要在我国市场进行
销售，就必须遵守我国的市场法
则。相关部门应强化手机入网管
理。

22家消费维权单位建议消费
者在选购手机时，应依照说明书
的标注，查验紧急呼叫功能是否
能正常使用。如果在手机说明书
中明示拥有这一功能却无法实
现，消费者可以向有关部门反映，
以维护自身合法权益。

不少手机“紧急呼叫”成摆设
青岛等22家城市消费维权单位认为这涉嫌欺诈

19日，北京一辆120急救车拉着意识不清的病人，连
跑5家医院，都因急诊科爆满，没床没设备而无法及时抢
救。20日，记者在济南调查发现，虽然急诊不至于一床难
求，但120和医院信息不共享增加了患者急救风险。

19日，北京一辆120急救车拉着病人连跑5家医院，都因急

诊科爆满无法及时抢救，引发关注。20日，记者了解到，目前省

城各医院急诊科还没出现一床难求的局面，但存在部分医院急

诊科急救资源被不合理占用，120急救与医院不能信息共享等

问题，增加了急救风险。

省城暂未出现120送医难

“不达标”病人挤占急救资源

记者在部分医院的急诊科看
到，许多叠加多种基础病的老年
慢性病患者，在度过急性期后，还
长时间留在急诊抢救室，挤占急
救资源。

除此之外，按照规定，急诊收
治病人需要有一定指征。“但许多
晚上或者下班后看病的患者，都
会到急诊。”一位急诊工作人员
说，“要是不收治，患者肯定不理
解。”

省城另外一家医院的工作人
员也表示，这些情况在各大医院

基本都会存在，为此，各大医院都
建立了协调机制，“为了保障急
救，我们会尽力协调，及时分流患
者。”但该工作人员提到，现在医
患关系比较紧张，医院一般不会
强行让患者让出急救资源。

据了解，为了提高急救资源
的利用率，我国规定急救病人在
进入急诊科后，必须在一定时间
内转出。抢救室要求在24小时内
转出，留观室要在72小时内转出，
转出的病人或者住院，或者出院。
不能长时间占用急救资源。

120很少和医院提前沟通
济南市急救中心相关负责人表示，目前120急救车在送

病人时，一般按照就近、就急、就能力原则，并综合患者家属
意见等来决定将患者送往哪家医院。

“一般对重症特殊患者，我们会提前与医院联系。”
济南市急救中心相关负责人坦言，目前还无法实现与各
医院的信息共享，“现在我们正在加紧院前急救绿色通
道的建设，以实现信息共享。”

“随着急救病人的不断增加，要是120和医院不能信息
共享，济南也不能排除会出现找床位凭运气的状况。”省城
一家医院的急诊科相关负责人表示，现在济南市120急救车
将患者送到该院急诊时，一般不会提前沟通。万一出现急诊
病人多，急救床位被挤占的情况，病人无法得到及时救治，
转院肯定耽误抢救时间。

“近几天，急救日均出车次数
在200次左右。”济南市急救中心
相关负责人介绍，近日省城并没
出现急救病人猛增的情况，更没
有因病床紧张而无法收治120急
救车送的病人。

“从10月底开始，我们急诊的
门诊量增加约30%左右。”省千佛
山医院急诊科主任蔡卫东说，随
着天气转冷，心脑血管疾病患者、
呼吸道感染患者大量增加，虽没

有出现一床难求的局面，但明显
感觉工作量大增。齐鲁医院急诊
科副主任吕瑞娟表示，虽然医院
也会出现病床紧张的情况，但绝
不会随意推诿病人。

“信息共享实现起来比较难，
需要政府部门统一推进。”省城一
家医院的急诊科负责人告诉记
者，虽然各单位都有自己的信息
化系统，但省城120和各医院的急
救资源并没有实现共享。 格延伸调查

一家医院的医护人员正和急救人员一起转运病人。(资料片)

关注120直通医院
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